
Сергей ЗАРЕМБО: 
ГОСУДАРСТВО ДОЛЖНО 
ПОМОГАТЬ СЕЛУ
Первый секретарь Куйбышевского местного отделения КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
в Совете депутатов Куйбышевского района, помощник депутата Государственной Думы 
Николая Харитонова рассказал о том, какие задачи удалось решить ему и его товарищам, 
защищая права и интересы жителей.

— Сергей Станиславо-
вич, Вы неоднократно из-
бирались депутатом район-
ного совета, представляли 
территорию в  Законода-
тельном собрании. В то же 
время существует устойчи-
вый стереотип, что депута-
ты от КПРФ могут только 
критиковать, а  реальные 
проблемы людей решить 
не в состоянии…

— Если бы это было дей‑
ствительно так, то к  нам бы 
не обращались люди — как из 
Куйбышева, так из отдаленных 
населенных пунктов. На по‑
следнюю встречу с  депутатом 

Государственной Думы Ре-
натом СУЛЕЙМАНОВЫМ, 
например, приехали из села 
Бергуль — рассказать о  своих 
проблемах, обратиться за помо‑
щью. Основные направления 
деятельности как депутата — 
это прием граждан, установле‑
ние коммуникации между жи‑
телями и  администрацией 
района и области. В последнее 
время много уделяем внима‑
ния сфере образования — еще 
когда я был депутатом Законо‑
дательного собрания, многое 
удалось сделать для школ рай‑
она, выделить помощь из депу‑
татского фонда.

Целый блок проблем, с  ко‑
торыми обращаются жители, 
связан с  дорогами. Когда ста‑
ял снег, то обнаружилось, что 
асфальт «ушел» вместе с  ним, 
в  то время как ответствен‑
ных за укладку асфальта нет, 
спросить не с  кого. Не менее 
актуальной является пробле‑
ма утилизации мусора. Здесь 
надо отметить, что после об‑
щегородского субботника 
в  Куйбышеве стало заметно 
чище. Но переработки мусо‑
ра нет, баки переполняются, 
ветер подул — и  опять весь 
город в  мусоре. Иногда даже 
жалко становится дворников, 

потому что работы им только 
прибавляется. Раньше в  бла‑
гоустройстве было занято 
больше людей, сейчас в  бюд‑
жете на это денег нет, частные 
управляющие компании сле‑
дят за чистотой только вокруг 
своих домов. А  ведь когда‑то 
у  нас был Жилкомхоз, кото‑
рый решал все эти проблемы, 
даже свой Горзеленхоз, озеле‑
нением занимались. Сейчас 
выросло количество незакон‑
ных свалок, выезжаешь за го‑
род — становится стыдно, ско‑
ро все леса мусором завалим.  
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КУЙБЫШЕВСКИЙ 
РАЙКОМ КПРФ

 ул. Куйбышева, 39 
офис 117 

территория 
Швейной фабрики.

ПРИЁМНЫЕ ДНИ:

ПОНЕДЕЛЬНИК-
ПЯТНИЦА 

с  10:00  до  14:00 

КОНТАКТНЫЙ 
ТЕЛЕФОН:

 
 +7 913 488-01-03  

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ 
ДЕПУТАТА  

ЗАРЕМБО  
Сергея 

Станиславовича
 

ПОНЕДЕЛЬНИК-
ПЯТНИЦА 

с  10:00  до  13:00 1000

 1000

 1300

 1400
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А  ведь проблема решаема — 
раздельный сбор мусора, пе‑
реработка, прием стеклотары, 
как было в советское время.

— Соседний с  вами Та-
тарский район стал пло-
щадкой для «реформы» 
местного самоуправле-
ния — ликвидации по-
селковых советов, пре-
образования района 
в  муниципальный округ. 
Как Вы относитесь к этому 
проекту?

— Многие помнят, что 
раньше на селе было две вла‑
сти — председатель колхоза 
и  председатель сельсовета. 
В  90‑е колхозы развалились, 
остались только сельсоветы. 
Можно отказаться от посел‑
ковых депутатов, но нельзя 
забывать, что именно к  ним 
люди обращаются, это самый 
близкий к  жителям уровень 
власти. Я  всегда считал, что 
надо наоборот, развивать ин‑
ститут выборов, чтобы люди 
сами выбирали главу района, 
главу муниципалитета, депу‑
татов, не справился — выбе‑
рут другого. Должна быть от‑
ветственность перед народом, 

а  не перед вышестоящим на‑
чальством.

Вообще, конечно, беспокоит 
эта тревожная тенденция, что 
мы все закрываем и  упразд‑
няем. Разогнали хозяйства, 
закрыли предприятия в  райо‑
нах, провели «оптимизацию» 
больниц, школ, почтовых отде‑
лений…Сейчас в  Куйбышеве 
никто не идет работать почта‑
льоном, потому что зарплаты 
очень маленькие — некому 
даже уведомление принести, 
письмо, посылку. Сейчас вот 
сельсоветы закроем — и  что 
останется от села?

— Вы в своей деятельно-
сти уделяете много внима-
ния вопросам сельского 
хозяйства. Какие у Вас про-
гнозы по поводу прохожде-
ния посевной кампании?

— Неутешительные. Ко‑
нечно, наши крестьяне, как 
и всегда, сделают все, что в их 
силах, чтобы получить хоро‑
ший урожай. Но в  прошлом 
году почти все посевы погу‑
била засуха — где‑то собрали 
20% от привычной нормы, 
где‑то — 30, где‑то — 40. Знако‑
мые фермеры были вынужде‑
ны продавать технику, чтобы 

расплатиться с  кредитами. 
Кто‑то, конечно, успел собрать 
урожай до сезона дождей, но 
семена, перенесшие засуху, 
хуже по качеству, хочешь по‑
лучить хорошие семена — про‑
дай скотину. Замкнутый круг: 
чтобы разводить, допустим, 
свиней, нужно зерно, а где его 
взять, если все засохло в  про‑
шлом году — ни пшеница, ни 
горох, ни ячмень. Не знаю, 
как хозяйства переживут этот 
год. Уже сейчас едешь, смо‑
тришь — вроде поля зелене‑
ют, приглядишься — а  это 

сорняки. С техникой тоже про‑
блема: люди взяли дорогостоя‑
щие комбайны, современные, 
готовились начать работать — 
а запчасти не купить.

При этом на федеральном 
уровне все может быть хоро‑
шо — за счет выигрыша по тер‑
риториям: не уродится у нас — 
есть Алтайский край, Кубань, 
Ставрополье. А у нас занимать‑
ся сельским хозяйством очень 
тяжело, без государственной 
поддержки никак. Мы бы мог‑
ли кормить весь мир, даже 
в  наших сибирских условиях, 
но только если государство бу‑
дет поддерживать село. Можно 
даже не напрямую деньги вка‑
чивать — достаточно просто 
сделать год без платежей по 
кредитам.

— Помогает ли в  Вашей 
работе статус помощника 
депутата Государственной 
Думы?

— Конечно. Объединение 
усилий депутатов от КПРФ 
в районном Совете и федераль‑
ном парламенте позволяет 
эффективно решать пробле‑
мы: можем напрямую подгото‑
вить запрос в  органы власти, 
правоохранительные органы. 

И Николай Харитонов, и Ренат 
Сулейманов — они в курсе на‑
ших проблем, всегда готовы 
помочь.

Но мы и  сами не сидим на 
месте — не только проводим 
приемы, но и  организуем ав‑
топробеги — это и  агитация, 
и  общение с  населением. Не‑
давно вернулись из автопробе‑
га — были в Горбуново, в Гжат‑
ске. Люди видят: пока другие 
молчат, КПРФ открыто говорит 
о проблемах, трудящихся, пен‑
сионеров, молодежи — и  не 
только говорит, но и  делает 
все, чтобы решить конкрет‑
ные задачи, помочь каждому. 
Мы помним о  великих дости‑
жениях советской эпохи, о вре‑
мени, когда люди жили до‑
стойно, а страна была сильной 
и независимой. У нас сильная 
команда — 6 депутатов в Сове‑
те депутатов Куйбышева, 9 — 
в  районном Совете. Проблем, 
конечно, много — и в сельском 
хозяйстве, и в ЖКХ, и в образо‑
вании, и  в  здравоохранении, 
но решить их можно — было 
бы только желание и  полити‑
ческая воля. У  КПРФ все это 
есть.

Беседовал Иван Стагис
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ПРОБЛЕМА

Прощай, почта?
«В настоящее время «Почта России» 
является одним из основных 
государственных предприятий», пишут 
официальные СМИ. Но слова это 
одно, а реальное положение дел — 
совсем другое. Отрасль столкнулась 
с острым кризисом — люди уходят из 
профессии, отделения закрываются 
или меняют график. С последним 
столкнулись жители Куйбышева — 
отделение № 7 открывается в 10:00.

По словам куйбышевцев, был пери‑
од, когда и  отделение №  3 вообще 
работало до полудня из‑за нехватки 
кадров. Доходило даже до того, что 

начальница отдела закрывала почту и вме‑
сте с сотрудницами шла по адресам — раз‑
носить пенсии.

Не избежали почтовые отделения Куй‑
бышевского района и  «оптимизации» — 
проще говоря, сокращения. Так, по словам 
второго секретаря райкома КПРФ Оксаны 
Шурышевой, в  селе Чумаково отделение 
уже не работает, почтальоны приезжают 
раз в  месяц выплатить пенсии. Учитывая, 
что там проживает более 1 000 человек, не‑
трудно догадаться, через какие муки ада 
вынуждены проходить и жители, и сотруд‑
ники почты.

Так что если хотим сохранить деревню 
и сельский образ жизни в целом — надо со‑
хранить и систему почты.

Иван Стагис

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

НЕКОМУ ЛЕЧИТЬ

По данным экспертов, в целом по стране за последние 7 лет 
количество врачей сократилось на 46 тысяч человек. Какие бы 
правильные слова не говорили во время пандемии про людей 
в белых халатах, реальность оказывается жесткой. Основной 
причиной кадрового голода называется «оптимизация» 
социальной сферы и как следствие — падения престижа медицины. 
Куйбышевский район в этом ряду — не исключение.

Если верить аналитикам сер‑
виса поиска работы hh.ru, 
то на апрель 2024  года врачи 
возглавили рейтинг самых 

дефицитных специалистов: на одну 
вакансию претендует 0,7 человека. 
Тема кадровых проблем в  здраво‑
охранении неоднократно поднима‑
лась в СМИ, на нее указывали депу‑
таты, общественники, да и  просто 
жители, которым «посчастливи‑
лось» столкнуться с  медицинской 

системой. Куйбышев, к сожалению, 
не исключение.

— Проблема нехватки кадров 
наблюдается и  в  целом по стране, 
и  в  области, и  у  нас в  Куйбышеве. 
Люди жалуются на то, что можно 
часами прождать в  больнице и  так 
и не попасть на прием к врачу. Ино‑
гда запись просто не ведется, — объ‑
ясняет руководитель фракции КПРФ 
в  Совете депутатов Куйбышева Ок-
сана ШУРЫШЕВА.

По словам Оксаны Шурышевой, 
больше всего куйбышевцы стра‑
дают от нехватки узких специали‑
стов — неврологов, травматологов 
(в  период гололеда эта проблема 
становится особенно актуальной), 
хирургов. Как следствие — соци‑
альные сети пестрят сообщениями 
в стиле «Как записаться к платному 
специалисту, потому что у бесплат‑
ного два часа сидел в очереди и не 
попал»:

— Ситуация бы улучшилась, если 
бы полномочия по здравоохране‑
нию были переданы — естественно, 
с  финансированием — на уровень 
тех территорий, где находятся боль‑
ницы. Это бы позволило оператив‑
но выявлять нехватку тех или иных 
специалистов и  решать проблему. 
Мы, конечно, регулярно говорим 
на сессиях о  плачевной ситуации 
в здравоохранении, но руководство 
района и  города отвечает: «Это не 
в наших полномочиях» — и во мно‑
гом справедливо. А  с  областного 
уровня локальные проблемы не так 
остро ощущаются.

Другая проблема, особенно ак‑
туальная для населенных пунктов 
Куйбышевского района — это не‑
хватка медицинского оборудова‑
ния. Так, в  июне прошлого года 
прокуратура потребовала от Куй‑
бышевской центральной районной 
больницы обеспечить ФАПы в селах 
Помельцево, Отрадненское и Горбу‑
ново кислородными ингаляторами, 
электрокардиографами, аптечками 
экстренной профилактики парен‑
теральных инфекций, оборудовани‑
ем для диагностических исследова‑
ний. Но на решение всех проблем, 
накопившихся в медицине района, 
прокуроров не хватит.

Сергей Иванов
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ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

Встреча с учителями
В помещении 
Куйбышевского райкома 
КПРФ под руководством 
Сергея ЗАРЕМБО 
состоялась встреча 
депутата Госдумы, второго 
секретаря обкома КПРФ 
Рената СУЛЕЙМАНОВА 
с жителями Куйбышевского 
района.

Встреча началась с  благо‑
дарности в  адрес Рената 
Сулейманова — вместе 
со своим товарищем 

Николаем ХАРИТОНОВЫМ, 
чьим помощником является 
Сергей ЗАРЕМБО, он многое 
сделал для того, чтобы решить 
проблему со злоупотреблени‑
ем стимулирующими выпла‑
тами в куйбышевских школах.

После этого депутат расска‑
зал о  главной федеральной 
новости — формировании 
российского правительства, 
голосовании в  Государствен‑
ной Думе по кандидатуре 
премьера, вице‑премьеров 
и  министров. Эта процедура 
в общей сложности заняла че‑
тыре дня:

— Во время встречи нашей 
фракции с  Мишустиным, 
он сказал, что поддерживает 
нашу позицию по развитию 

промышленности, что деся‑
тилетиями этим никто не 
занимался. Тем не менее, 
по голосованию наша фрак‑
ция воздержалась, потому 
что мы не поддерживаем тот 
социально‑ экономический 
курс, который осуществлялся 
последние четыре года. В  то 
же время мы считаем, что надо 
дать возможность проявить 
себя новым министрам.

Ренат СУЛЕЙМАНОВ рас‑
сказал, что в  ходе обсуждения 
кандидатур вице‑премьера 
Дмитрия ПАТРУШЕВА и ми‑
нистра сельского хозяйства Ок-
саны ЛУТ фракция КПРФ по‑
лучила возможность озвучить 
наболевшие проблемы отрасли, 

такие как необходимость фи‑
нансирования программы по 
развитию сельских территорий, 
а  также диспаритет цен. Поли‑
тик заметил, что эти проблемы 
актуальны в  том числе и  для 
Куйбышевского района:

— Стоимость сельхозпро‑
дукции падает, в  то же время 
наблюдаем скачок цен на ГСМ, 
на удобрения, рентабельность 
производства падает. А мы ведь 
еще по ряду пунктов, несмотря 
на положительную динамику, 
не достигли показателей совет‑
ского времени — например, по 
поголовью крупного рогатого 
скота.

В зале присутствовало немало 
представителей педагогической 

сферы, то им была интересна 
позиция партии по отношению 
к  социальному блоку прави‑
тельства. Ренат Сулейманов от‑
метил, что основные проблемы 
здесь взаимосвязаны: это не‑
хватка кадров и дистанционное 
образование, которое приводит 
к  снижению уровня знаний. 
Коснулся он и проблемы стиму‑
лирующих выплат:

— Министра спрашива‑
ют — что делается, чтобы 
прекратить дефицит кадров, 
который актуален для села. 
Учителей сегодня становится 
все меньше, они уходят из про‑
фессии, уезжают. Конкретных 
ответов не прозвучало, а  это 
значит, что существенных из‑
менений ожидать от прави‑
тельства не приходится.

После этого депутат от‑
ветил на вопросы собрав‑
шихся. Как оказалось, у  них 
были не только вопросы, но 
и  предложения — например, 
о  том, как решить проблему 

злоупотребления стимули‑
рующими выплатами. Ведь 
погоня за этими средствами 
(которые могут составлять до 
половины заработной платы) 
мешает учителям работать 
с  детьми, давать качествен‑
ные знания. По словами со‑
бравшихся, такая политика 
приводит к тому, что из школ 
района уже ушли профессио‑
налы.

— В Санкт‑ Петербурге, Мо‑
скве, крупных городах эти 
выплаты разделили между 
учителями и  зафиксировали. 
В  итоге там увеличилась зара‑
ботная плата, в школы пошли 
высококвалифицированные 
специалисты, — отметили ра‑
ботники образования, присут‑
ствовавшие на встрече.

В целом беседа превратилась 
в  своеобразный круглый стол 
по проблемам образования на 
селе в  целом. Как говорится, 
нет школы — нет села.

Иван Стагис

ЭКОЛОГИЯ

Куйбышев — 
не помойка?
В ходе сессии Совета депутатов Куйбышевского района 
власти вынуждены были признать проблемы с вывозом 
мусора в районном центре. Разговоры о мусорной 
«реформе» и развитию переработки отходов ведутся 
практически 7 лет, а итог все тот же.

Социальные сети пестрят неприглядными кадрами не‑
санкционированных свалок возле детских садов: пла‑
стиковые бутылки, пакеты, отходы — «прекрасный» 
фон для формирования первых впечатлений о родном 

городе у юных куйбышевцев. Тем более, что раньше такого 
не было: пищевые отходы шли на корм скоту, макулатура, 
металлолом, стекло — все сдавалось в пункты приема.

— Был поставлен вопрос о развитии сортировки отходов 
в Куйбышеве — сколько можно загрязнять город? Можно же 
установить хотя бы контейнеры с  сетками для полиэтиле‑
на — сколько пластика выбрасывается, его ветер потом раз‑
носит по всему городу. Операторы меняются, а как порядка 
не было, так и нет, — отметил Сергей Зарембо.

По словам коммуниста, в  начале мая в  городе прошел 
большой субботник, стало заметно чище. Но чистоту надо 
поддерживать постоянно, а не от праздника к празднику.

Борис Тропинин

ДУРАКИ И ДОРОГИ

Асфальт уже не наш?
С приходом весны на 
дорогах Куйбышева 
обнаружилось множество 
дефектов. Попытка 
поставить ремонтные 
работы под общественный 
контроль выявила ряд 
интересных фактов: 
оказывается, асфальт 
в город привозят из 
Новосибирска, притом, что 
раньше здесь существовало 
свое производство.

Как рассказал первый се‑
кретарь Куйбышевско‑
го местного отделения 
КПРФ Сергей ЗАРЕМ-

БО, в свое время в городе было 
даже два асфальтовых завода: 
один принадлежал ДСУ‑2, вто‑
рой — ПМК‑171. Но к  началу 
2020‑х годов оказалось, что 
подрядчики, ремонтирующие 
дороги в Куйбышеве, привозят 
асфальт из областного центра:

— Думаю, что когда есть 
возможность для укладки све‑
жего, горячего асфальта — это 
лучше, чем когда его везут за 
сотни километров, не уверен, 
что в  специально оборудован‑
ных для этого кузовах. От этого 
зависит и качество дорожного 
полотна, он плохо укатывает‑
ся, становится больше отвер‑
стий, куда попадает вода. Уже 
сейчас видны комки асфальта 
на обочинах, их просто выбра‑
сывают. Можно было бы найти 
завод поближе, но не везти же 
из Новосибирска. Но за каче‑
ством сейчас никто не следит: 

закатали и  закатали, можно 
радоваться. Через два года смо‑
тришь — асфальт рассыпался, 
а  с  кого спросить? Практиче‑
ски не с кого, а деньги государ‑
ственные уже «освоены», при‑
том немалые.

Сергей Зарембо отмечает, 
что этот случай показывает 
всю пагубность применения 
сугубо рыночных механизмов 
в такой отрасли, как дорожное 
хозяйство. Ведь если раньше, 
в советское время, государство 
планировало развитие терри‑
торий, создавало производ‑
ства, которые не могли быть 
рентабельными с  точки зре‑
ния «свободного» рынка, но да‑
вали рабочие места, выпуска‑
ли продукцию, поддерживали 
жизнь. Поэтому и  Куйбышев 
был настоящим центром за‑
падной части Новосибирской 
области, в  городе были созда‑
ны условия для того, чтобы 
жить и работать:

— Сейчас у нас многие рабо‑
тают на вахтах, а могли бы тру‑
диться здесь. Мы с товарищами 

как‑то посчитали — около 32 
предприятий закрылись в Куй‑
бышеве после 1991 года. Даже 
мясокомбинат закрылся, даже 
ликеро‑ водочный завод, кото‑
рый еще до революции рабо‑
тал.

Если говорить о  дорогах, то 
по планам администрации 
Куйбышева, в этом году запла‑
нированы ремонт автодороги 
до Барабинской ТЭЦ от улицы 
Партизанская, ремонт участ‑
ка дороги по улице Объездная 
от улицы Каинская в  сторону 
горбольничного моста. Кроме 
того, будет проведен ремонт 
дорог по улицам: Папшева 
(от  ул. Халтурина до ул. За‑
краевского), Партизанская до 
перекрестка с кольцевым дви‑
жением, Краскома (от  здания 
полиции до ул. Советская), 
Объездная (участок автомо‑
бильной дороги), Чехова от 
съезда с моста до ул. Куйбыше‑
ва. Планов много, но с  таким 
подходом насколько долговеч‑
ным будет результат?

Иван Стагис

НА ФОТО: МУСОР У ДЕТСКОГО САДА «ЗВЕЗДОЧКА» 

НА ФОТО: РЕМОНТ ДОРОГИ К БТЭЦ
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4 НАРОДНЫЙ 
ДЕПУТАТ

НЕВЫУЧЕННЫЕ УРОКИ

«ЧИСТАЯ ВОДА»: 
ИЗБЕЖАТЬ ПЕЧАЛЬНОГО ОПЫТА
В Новосибирской 
области могут 
появиться 135 объектов 
водоснабжения. 
Такой перечень 
сформирован областным 
министерством ЖКХ. 
В 2024 году планируется, 
в частности, начать 
строительство крупных 
объектов в Барабинске, 
Чанах и Каргате.

Как отмечают специали‑
сты, две трети террито‑
рии Новосибирской об‑
ласти — зона залегания 

растворенных солей, пить воду 
из таких скважин без очистки 
невозможно — она содержит 
хлоридные, гидрокарбонат‑
ные, сульфатные примеси. Поэ‑
тому достаточно резонансным 
стало сообщение пресс‑ службы 
регионального правительства 
о том, что в области в течение 
2024–2026  годов планируется 
построить 135 новых объектов 
водоснабжения в  рамках под‑
программы «Чистая вода». Так, 
в этом году должно завершить‑
ся строительство масштабных 
объектов в Коченево и Ордын‑
ском, комплекса сооружений 
водоснабжения в  Кыштовке, 
насосной станции, и  системы 

бытового водоснабжения в Ма‑
русино. В свою очередь, старту‑
ют работы в Барабинске, Чанах 
и Каргате.

Тема организации водоснаб‑
жения в  районах Новосибир‑
ской области регулярно обсуж‑
далась в областном парламенте. 
По словам заместителя руково‑
дителя фракции КПРФ в  Зако‑
нодательном собрании Романа 
ЯКОВЛЕВА, решение проблем 
с питьевой водой — одна из ос‑
новных задач, которую ставят 
жители села:

— Поэтому надеюсь, что 
количество объектов будет не 
только обозначено, но и  ре‑
ализовано. Фракция КПРФ 
в  Законодательном собрании 
регулярно говорила о том, что 
водоснабжение должно быть 
в приоритете.

С другой стороны, как отме‑
чает руководитель фракции 
КПРФ в  Куйбышевском райсо‑
вете Сергей ЗАРЕМБО, осно‑
вываясь на примере местной 
насосно‑ фильтровальной стан‑
ции, даже формирования пе‑
речня объектов и  выделения 
средств недостаточно для ре‑
шения проблемы:

— Мы за столько лет хотя бы 
добились того, что вода в Куй‑
бышеве стала светлой, но пить 
ее по‑прежнему невозможно. 
Конечно, с водой проблема по 
всей Новосибирской области, 

но если так будут воровать, как 
у нас — то никаких бюджетных 
денег не хватит. Думаю, что за 
этим должны следить, контро‑
лировать выбор подрядчика, 
чтобы работы осуществляла 
фирма, у  которой есть опыт, 
есть люди, есть техника.

Действительно, многие 
жители Куйбышева помнят, 
что с  2007  года в  районном 
центре реконструировали 
насосно‑ фильтровальную стан‑
цию — за это время сменилось 
несколько губернаторов и  ми‑
нистров ЖКХ, стоимость работ 
превысила 500  млн руб лей. 
В  2014  году аудиторы област‑
ной Контрольно‑ счет ной па‑
латы признали проект рекон‑
струкции НФС устаревшим, 

также при проверке вскры‑
лись многочисленные нару‑
шения, допущенные в  ходе 
строительных работ. По ре‑
зультатам проверки было воз‑
буждено несколько уголовных 
дел. В  частности, виновным 
в  халатности при реконструк‑
ции станции был признан 
заместитель главы Куйбышев‑
ского района Валерий Конев, 
ущерб от действий которого 
оценили в 15 млн руб.

А  в  июне 2016  года Куйбы‑
шевская НФС оказалась «ахил‑
лесовой пятой» для тогдашнего 
главы района Виктора Фун‑
ка — в  отношении опытного 
чиновника, незадолго до этого 
прошедшего процедуру пере‑
назначения, было заведено 

уголовное дело (аналогичная 
попытка привлечь главу к  от‑
ветственности за нецелевое 
использование средств при ре‑
конструкции НФС, произошед‑
шая в 2012 году, оказалась не‑
удачной). В  октябре 2017  года 
он был признан виновным Он 
признан виновным в  превы‑
шении должностных полномо‑
чий, причинившем муниципа‑
литету ущерб на сумму свыше 
103 млн руб лей.

Тогдашний губернатор Ново‑
сибирской области Владимир 
Городецкий во время своего 
визита в  Куйбышев в  июне 
2016 года сурово требовал от чи‑
новников, чтобы те наконец‑то 
активизировали работы: «Про‑
блема чистой питьевой воды 
в  районе должна быть решена 
раз и  навсегда. Необходимо 
сдать этот объект строго в срок 
и  с  надлежащим качеством». 
Но и  после этого сроки сдачи 
насосно‑ фильтровальной стан‑
ции постоянно сдвигались — то 
на конец 2017 года, то на первый 
квартал 2018‑го. Объект был вве‑
ден в эксплуатацию только в ок‑
тябре 2018 года по требованию 
арбитражного суда (!).

Станет ли печальный опыт 
реконструкции Куйбышев‑
ской насосно‑ фильтровальной 
станции уроком для чиновни‑
ков — покажет время.

Сергей Иванов

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ЧТО ПОСЕЕМ — ТО И ПОЖНЕМ
О сельском хозяйстве 
в последнее время 
предпочитают либо 
говорить с неизменным 
оптимизмом — рекорды 
по урожаю одни за другим, 
либо не говорить вообще. 
Тем не менее, прошлый 
год аграрии вспоминают 
со страхом.

Если верить официаль‑
ным данным, то поводов 
для оптимизма в  этом 
году — масса: озимые 

культуры благополучно пере‑
жили зимний период, в  этом 
году увеличится площадь 
обрабатываемых земель, по‑
скольку крестьяне хорошо 
восприняли программу по 
возвращению заброшенных 
участков в оборот, 60% семен‑
ного фонда составляют отече‑
ственные культуры. Районы 
заблаговременно запаслись 
удобрениями (в  числе лиде‑
ров — Чулымский, Каргат‑
ский, Доволенский, Кочков‑
ский, Сузунский районы), 
с  15‑процентной скидкой 
приобретается новая техника 
от отечественных производи‑
телей. В  ежедневном режиме 
отслеживается цена на дизель‑
ное топливо (что, впрочем, не 

помешало их росту уже с янва‑
ря 2024 года).

Но это лишь одна сторона 
медали. Так, по тем же стати‑
стическим данным, в  Новоси‑
бирской области в  прошлом 
году было собрано на 1 милли‑
он зерна меньше, чем в 2022‑м. 
В  разбивке по территориям 
последствия прошлогодних 
непростых погодных условий 
выглядят еще хуже: в  Куйбы‑
шевском районе, по имею‑
щимся данным, даже в лучших 
хозяйствах района поголовье 
скота сократилось в  два раза, 
урожайность — «что посади‑
ли, то и собрали». А это создает 
замкнутый круг: закредитован‑
ность крестьянских хозяйств 
даже неоднократно признава‑
лась на самом высоком уровне. 

Эксперты отмечают: без до‑
ступных инвестиционных кре‑
дитов можно вернуться к ситу‑
ации 90‑х годов.

— Я бы хотел обратить вни‑
мание на то, что в  прошлом 
году пришлось вводить режим 
ЧС в  связи со сложной погод‑
ной обстановкой, аномальной 
засухой. Тогда из‑за регламент‑
ных норм многие хозяйства 
не могли воспользоваться 
мерами государственной под‑
держки при потере урожая. 
В  этом году, по той информа‑
ции, которая поступает из 
районов, не исключено повто‑
рение подобной ситуации — 
климатические условия будут 
сложными. Для того, чтобы 
упредить ее, необходимо раз‑
работать меры поддержки, 

чтобы среагировать быстро, 
четко и своевременно, — отме‑
тил заместитель председателя 
комитета по аграрной поли‑
тике Законодательного собра‑
ния, член фракции КПРФ Ро-
ман ЯКОВЛЕВ.

В  июле прошлого года Ро‑
ман Яковлев вместе с Сергеем  
ЗАРЕМБО проводили встречу 
с  представителями аграрного 
сообщества Куйбышевского 
района. Тогда аграрии озвучи‑
ли ряд проблем. Во‑первых, 
это последствия аномальной 
засухи 2023  года. Характерен 
пример одного из хозяйств, на‑
ходящегося в поселке Ивушка: 
там обрабатывалось в  общей 
сложности 6,5  тысяч гектаров 
пашни, из них списано 900 гек‑
таров яровых, из 300 посеян‑
ных гектаров льна погибло 
200, из 200 посеянных гекта‑
ров ячменя — 100. Помимо 
жары, погубившей значитель‑
ную часть посевов, активизи‑
ровался злостный вредитель — 
луговой мотылек.

Масло в  огонь добавля‑
ло и  то, что при этом заку‑
почные цены оставались на 
прежнем, низком уровне, во 
многом из‑за того, что еще не‑
реализованные старые запасы 
урожая‑2022. А  меры господ‑
держки традиционно удает‑
ся получить только крупным 

хозяйствам, которые могут 
себе позволить не только тех‑
нику и  посевы, но и  держать 
в  штате юристов, способных 
оформить заявление на субси‑
дии.

Другая проблема, которую 
отметили фермеры на той 
встрече — это низкие закупоч‑
ные цены не только в растени‑
еводстве, но и  в  животновод‑
стве. Из‑за этого, например, 
те, кто держат мясной скот, 
ориентируются на молочный, 
поголовье скота сокращается: 
если в одном из хозяйств было 
два года назад 1600 голов (зна‑
чимый показатель не только 
для района, но и для области), 
то за полтора года — это число 
сократилось до 500.

Данные проблемы, безуслов‑
но, накладываются на общие, 
неутешительные данные — по 
озвученной на слушаниях в Го‑
сударственной Думе информа‑
ции, на село приходится 31,5% 
безработных, 52% малоиму‑
щих. Так что если хотим побе‑
дить бедность в  России в  це‑
лом и в Куйбышевском районе 
в частности, то надо поддержи‑
вать сельского труженика — 
для начала в период посевной. 
Ибо никогда не устареет из‑
вестное выражение: «Поддер‑
жим село — спасем страну».

Иван Стагис
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